

La chute de Lashio met en péril les armées anglaises et chinoises

Tchoungking, Chine, 20 (A.P.). — Le haut commandement chinois a annoncé ce soir que Lashio, le terminus du chemin de fer de Rangoon et de la fameuse route de Birmanie qui permettait à la Chine de se ravitailler, est tombée aux mains des Japonais mercredi après une bataille au cours de laquelle les pertes ont été lourdes de part et d'autre. La vieille ville et la nouvelle ville de Lashio sont toutes deux tombées, mais la bataille se poursuit dans le voisinage. Les Japonais auraient perdu douze chars d'assaut au cours de cette opération.

La chute de Lashio met en péril toutes les armées anglaises et chinoises qui défendaient la Birmanie. La grande ville de Mandalay, qui a été à moitié détruite par les bombes aériennes, se trouve maintenant menacée d'encerclement.

On rapporte que de furieux incendies font rage à Lashio, ce qui semble indiquer que des incendiaires de la cinquième colonne étaient à l'oeuvre. On sait qu'il a fallu détruire une partie du matériel de guerre qui avait été transportée à Lashio lors de la chute de Rangoon et que les camions qui font la navette sur la route de Birmanie n'avaient pas encore pu transporter en Chine.

La présence des Japonais à Lashio, à 135 milles au nord de Mandalay, rend la situation extrêmement grave, au jugement des militaires chinois. Les troupes japonaises qui se sont emparées de la ville ont parcouru 170 milles en quatre jours en partant de Loilem. Une autre colonne japonaise se rapprocherait de Hsipaw, à 40 milles au sud-ouest de Hsipaw, sur la route de Mandalay.

Troupes isolées

Londres, 30 (C.P.). — Les Japonais, qui ont coupé la route de Birmanie dans le voisinage de Lashio, ont isolé les troupes anglaises des troupes chinoises qui défendent la Birmanie, a déclaré aujourd'hui un informateur autorisé, et vont forcer les troupes anglaises à battre rapidement en retraite vers le nord afin d'éviter l'encerclement et de pouvoir protéger la route de l'Inde. Il a ajouté que les forces anglaises à l'ouest et les forces chinoises à l'est vont continuer à défendre la Birmanie sur deux fronts différents, qu'elles pourront même tenter de se réunir en contre-attaquant désespérément en direction du nord-ouest et du nord-est.

Les troupes anglaises doivent donc abandonner leurs positions

actuelles au sud de Mandalay qui sont maintenant exposées à être prises à revers.

Quoi qu'il advienne, elles continueront à combattre le long de l'Irrawaddy de Mandalay jusqu'à Bhamo, à 175 milles au nord, si la chose est nécessaire. Elles doivent défendre cette région afin de protéger les nouvelles routes que l'on est à construire entre la Chine et l'Inde. Les Anglais comptent recevoir des renforts considérables en hommes et en matériel par ces routes lorsqu'elles seront terminées.

Les troupes anglaises qui combattent aux environs de Meiktila, à 80 milles au sud de Mandalay, ont tué 150 Japonais au cours d'un engagement il y a deux jours, mais cette petite victoire ne supprime pas la nécessité d'une rapide retraite vers le nord en raison de l'avance japonaise contre les Chinois à l'est. Cette retraite doit d'ailleurs être déjà commencée.

On a tendance à Londres à croire que si les Chinois n'ont pu tenir à l'est c'est parce qu'ils ont dû envoyer des renforts pour dégager un corps anglais encerclé à Yenangyang la semaine dernière. Les cercles militaires disent qu'il n'en est rien puisque les troupes qui se sont portées à la rescousse des Anglais venaient directement de Chine.

Offensive japonaise

Tchoungking, 30 (A.P.). — L'armée japonaise a déclenché une vigoureuse offensive dans le sud de la province de Honan en lançant plusieurs colonnes à l'ouest et au nord-ouest de Sinyang, important centre ferroviaire à 150 milles au nord d'Hankeou. Un porte-parole de l'armée chinoise a révélé que l'opération a débuté le 24 avril, que les colonnes d'attaque japonaises comptaient 10,000 hommes au début, mais qu'elles ont été puissamment renforcées lorsqu'elles ont été arrêtées par la résistance acharnée des Chinois. Il a ajouté que cette offensive visait probablement à dégager la base japonaise de Sinyang, que les Japonais ont effectué plusieurs opérations de ce genre depuis deux ans sans agrandir leur zone d'occupation.

(Il est cependant possible que cette offensive dans le sud du Honan vise Tchoungking, la capitale provisoire du généralissime Tchiang Kai Chek, qui se trouve à 550 milles au sud-ouest de Sinyang et que l'on pourrait atteindre en traversant le sud de la province de Chensi).